
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 
 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 21 octobre 2019 

 

Présents - Cécilien Belgarde, Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Bruno Duteil, Nicole et Roland de 

Vassoigne, Philippe Dubois, Michel Heu, Jackie Lamoureux, Francis Mory, André Reignoux et Philippe Soulé. 
 

Présents consultatifs – Dominique Roosens. 

 

Absents excusés - Daniel Jalu, Guy Luscan, Frédéric Niémier et Michel Truffaut. 
 

1 - Informations et directives du président  
- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 2 septembre 2019 : il est adopté à l’unanimité  

- Nous avons reçu un refus  à notre demande de subvention par le ministère des Armées. Le Général Délégué au 

patrimoine de l’armée de terre nous conseille de nous faire aider par Le souvenir Français, la fondation Maginot et 

pour ce type de dossier il nous précise qu’il semble préférable de faire les demandes au niveau national plutôt qu’au 

niveau local. 

- Nous avons reçu une lettre recommandée d’Enedis nous informant que le branchement provisoire serait 

prochainement déconnecté. Après un long entretien de notre Président avec la responsable d’Enedis, nous avons 

obtenu une dernière prolongation de délai jusqu’en mai 2020. Il convient donc d’effectuer le plus rapidement 

possible les travaux relatifs à l’installation électrique afin d’obtenir le certificat de conformité du Consuel avant 

cette date. 

- Le Président nous fait part de son inquiétude concernant le déroulement des travaux d’aménagement de la salle de 

l’Armée de Terre. En effet l’entreprise Bry, chargée de réaliser les travaux sur devis n’a pas honoré la totalité de ses 

engagements car elle n’est plus présente sur le chantier de la salle ʺarmée de terreʺ depuis le 23 septembre. Une 

partie du premier devis concernant les travaux d’isolation et de peinture a été réalisée pour lesquels nous lui avons 

réglé  80 % de la facture correspondante, il reste à effectuer quelques travaux de jointure et de finition de peinture. 

En ce qui concerne le deuxième devis, la pose d’un plafond suspendu dans cette même salle, le devis a été signé le 

18/06/2019 sur la base d’un devis de l’entreprise de 6 153,23 € et, depuis cette signature, nous n’avons aucune 

lisibilité sur l’échéancier de réalisation de ce plafond. Malgré plusieurs relances par téléphone et par courrier 

l’entreprise ne donne plus signe de vie. Le Président propose donc, d’une part de geler la somme non remise à 

l’entreprise Bry pour les travaux de peinture et de les faire réaliser par une autre entreprise ou par les bénévoles, 

d’autre part d’annuler la commande du devis de réalisation d’un plafond suspendu par l’entreprise Bry et de les 

confier à une autre entreprise qui s’engage à les réaliser, pour la même somme et dans les meilleurs délais. 

- Le Président nous fait un point de situation sur la relation avec J. Amblard, qui habite aux Etats Unis et qui a 

accepté de nous aider à rechercher les descendants des propriétaires des plaques d’identité retrouvées par F. Niemier 

sur le site du camp américain de Montierchaume. 

- Autour du thème ʺsortie pédagogique de la défenseʺ dans notre maison de la mémoire, et avec l’accord du 

Directeur Académique des Services de l’Education Nationale de l’Indre, le Président a envoyé un courrier 

d’invitation aux principaux des collèges de Levroux et St Gaultier, en plus des collèges de l’agglomération, pour 

proposer l’accueil des élèves des classes de 3ème.  

- Nous avons reçu 3 nouveaux drapeaux. 

- Les textes de présentation de notre association et les photos pour l’organisme Berry-Province ont été présentés par 

le président, les membres du CA expriment un avis favorable et autorisent le président à traiter directement avec 

Châteauroux Berry Tourisme pour le même type de documents. 

- Le président nous rappelle que nous avons adhéré à l’Agence d’Attractivité de l’Indre A2I et qu’à ce titre il 

représentera l’association à l’assemblée générale le lundi 21 octobre et au forum organisé le jeudi 7 novembre dans 

les locaux du CNTS.  
 

2 - Manifestations 
- Le Président nous fait part du bon déroulement des diverses manifestations : 

- Il remercie bien sincèrement l’investissement des couples organisateurs de la journée champêtre et notamment 

les familles N’Guyen, Chamblanc et de Vassoigne…. Journée parfaitement réussie. Pour ne pas abuser de la 

gentillesse de l’UNC de Châteauroux il propose également de réfléchir à une nouvelle localisation du lieu pour 

cette manifestation et soit au maintien de cette date de début septembre, soit à une autre date. Les éventuelles 

suggestions sont à lui transmettre. 



- Une soixantaine de personnes a visité nos locaux à l’occasion de la journée du patrimoine qui fut également une 

réussite. Le président remercie Dominique, Frédéric, Jérémy et les deux Philippe pour leur implication et leur 

présence; opération à reprendre l’année prochaine, éventuellement sur 2 jours (proposition de Ph Dubois). 

- Les journées des courses, présidées par F Mory nous ont permis, encore cette année, des retombées financières 

positives ; merci à tous les bénévoles qui, sous ʺl’autoritéʺ de Martial et de Roland n’ont pas compté leur temps et 

merci à Francis Mory de nous avoir proposé cette activité. 

- Le Président rencontre fréquemment le responsable du CNTS pour mettre au point le projet de confier la gestion 

des buvettes du CNTS à notre association lors des compétitions.  
 

3 – Visites de nos locaux 
A l’initiative de G Avérous, le 27 septembre, une douzaine d’entreprises, implantées sur l’ancien site militaire de La 

Martinerie, se sont réunies dans notre salle de projection, A l’issue de leur réunion ils ont visité l’ensemble de nos 

locaux. 

- le jeudi 24 octobre  nous accueillons une partie des personnels de la Sté Elys. 

- le jeudi 14 novembre nous accueillons la Jeune Chambre Economique. 

- le Dimanche 17 novembre, nous recevrons les membres de l’UNC AFN de Vendœuvre. 

- le Vendredi 22 novembre nous recevrons les retraités du Crédit Agricole. 
 

4 – Décisions des membres du CA 
- Les membres du CA, présents ce jour et après concertation : 

- émettent un avis favorable au prêt de notre salle de projection aux seules entreprises partenaires de notre 

association. 

- donnent pouvoir au Président, à l’unanimité, pour adresser un courrier recommandé à l’entreprise Bry et lui 

demander de cesser les activités sur le chantier. 

- En fonction de la suite donnée à la lettre recommandée par l’entreprise Bry, donnent pouvoir au Président pour 

confier la réalisation du plafond suspendu à l’entreprise B Barraud qui vient de réaliser le ravalement du 

bâtiment. 

- s’opposent à l’unanimité au prêt de nos salles pour des réunions à caractère politique. 
 

5 - Travaux  
- Les travaux de carrelage des locaux sont terminés. 

- les travaux de finition de peinture de la salle de l’armée de terre sont à réaliser ainsi que la pose d’un sous-plafond 

(cf ci-dessus). Concernant cette salle le Président demande aux membres de l’association de réfléchir à 

l’aménagement et l’organisation de celle-ci et de lui en faire part. 

 - Un dispositif de ventilation générale des locaux reste à réaliser par une entreprise, nous devons étudier le devis de 

l’un de nos partenaires, l’entreprise Art Elec,  ainsi que la finition de l’installation électrique par Ph Dubois.  

- Les travaux de ravalement des façades sont terminés. La commission de réception des travaux, accompagnée de 

Mr Bruno Barraud, qui a réalisé les travaux, a procédé le 11 octobre à l’examen détaillé des façades. A l’issue de la 

visite la commission a constaté la bonne exécution des travaux, conformément au devis de l’entreprise et prononcé 

la réception définitive du chantier. 

- Au cours des semaines 37 à 40, la SETEC a exécuté les travaux de réalisation d’un dallage en béton désactivé, le 

long du bâtiment et la réfection de la couche de roulement du parking en enrobés bitumineux. L’entreprise se 

propose de remédier à quelques défauts mineurs apparents sur le béton désactivé. Il reste à tracer les places de 

parking. 

- Ph Dubois et M Heu envisagent la re-fixation des lanternes d’éclairage du parking au moyen de la nacelle de 

l’un de nos partenaires. 
 

6 - Questions diverses. (tour de table)  
- R De Vassoigne nous informe de son implication au sein du Conseil Scientifique des musées de Bourges sous la 

présidence du Gal Baldi. Pour info, un bureau d’études est chargé de la réalisation d’un projet de musée des Armées 

regroupant à Bourges le Matériel, le Train et la DGA. 

- Ph Dubois souhaite que soit planifié, sur un tableau, les travaux restant à réaliser, à l’intérieur et aux abords de 

notre bâtiment, par nos bénévoles et par les entreprises. 
 

7 - Manifestations - Prochain rendez-vous  

- La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée au lundi 18 novembre 2019 à 9 H 30.  

 

 

Pour le président, 
André REIGNOUX secrétaire. 


